

Los jolateros 'se suben' al barco de Piratas del Atlántico

By Editor básico

18 de octubre de 2017 17:12

Noticias



La presencia de los jolateros en este Festival de Piratas del Atlántico que se celebra el sábado 21 de octubre organizado por la Concejalía Delegada Ciudad de Mar, está justificada al ser una actividad con la que los niños y mayores disfrutan, y además “ha sido muy exitosa allá donde ha ido y así conocen una tradición que con los nuevos modelos de ocio ha caído prácticamente en el olvido,” asegura su monitora Sonia Gutiérrez.

Imposible no tener presencia de estos artesanos puesto que se tiene conocimiento de que esta práctica de construcción de embarcaciones es muy popular desde hace más de 50 años en el barrio marinerio de San Cristóbal de la capital de Gran Canaria. De hecho cada año, con motivo de las fiestas del barrio, se celebran regatas populares con estos botes de lata, previamente contruidos con muy poco material por los niños de la zona.

El taller divulgativo sobre la tradición de los barcos de hojalata, durará aproximadamente 45 minutos y se usarán materiales reciclados como bidones de aceites o latas, con lo que se busca despertar el interés por una práctica autóctona que está en peligro de extinción. “Esta práctica de construcción es inherente al barrio marinerio de San Cristóbal, por lo que creemos que es muy interesante enmarcarlo en este espacio con el fin de que esta seña cultural se recupere y difunda entre las nuevas generaciones. Muchos han sido los adultos que al presenciar el taller se acercaban a nosotros para decirnos que de niños ellos fabricaron sus propios barcos de lata”, nos confiesan desde la empresa.

La empresa inSuite Eventos, responsable de impartir los talleres y llevar cabo esta exposición, promueve jornadas lúdicas y educativas para difundir en diversos centros escolares y asociaciones de la capital la tradición de la construcción de los barcos de lata.

La construcción de botes de lata en miniatura

En primer lugar, la monitora dará a los participantes que se acerquen a disfrutar de esta iniciativa una pequeña charla sobre la tradición en cuestión y sobre la posibilidad de reutilizar ciertos residuos que generamos en el día a día para construirse su propio barco de lata, con el que podrían jugar con sus amigos en la playa.

Tras la pequeña introducción, los niños y niñas aprenderán a construir un barco de hojalata en miniatura con latas de aceitunas, millo, salchichas... La monitora de esta actividad dará las nociones de cómo crear su copia en miniatura y los niños atendiendo a sus explicaciones conseguirán irse a casa con un precioso barco de lata, que podrán pintar y usar para jugar puesto que, si está bien hecho, flotará, pero sobre sobretodo disfrutarán, “viendo cómo de una simple lata usado se crea un maravilloso barco de lata”.

Además quienes se acerquen este sábado a disfrutar de las variadas actividades organizadas podrán disfrutar de la exposición de los barcos de lata en tamaño original que hicieron los niños de diferentes centros educativos de la isla, entre ellos la Asociación Cultural y Social Trib-arte, responsable de la organización de estos actos.